

¿Cómo incorporar la perspectiva de género en los proyectos de investigación?

Hoja de Recomendaciones

El campo de la investigación continua a ser un ámbito altamente masculinizado. Por esta razón, es necesario promover acciones y medidas que tengan en consideración la perspectiva de género en todas las dimensiones de un proyecto, desde que se conforma el equipo de investigación hasta la publicación de los resultados.

Para poder incorporar la perspectiva de género a lo largo del proceso de realización de proyectos, te recomendamos:



Tener en cuenta la distribución de sexo de las personas que componen equipo, en especial en niveles en los que se pueden tomar decisiones relevantes para el desempeño del trabajo.



Incluir la variable de "sexo" en todos los indicadores de investigación para facilitar el análisis de las estadísticas. Asimismo, es necesario incluir esta variable en cualquier otra herramienta de trabajo que se utilice en la recolección de datos, incluyendo cuestionarios y formularios, para que las cifras puedan ser publicadas desagregadas por sexo.



Citar literatura académica y otras investigaciones que tomen en cuenta la perspectiva de género en el mismo campo de investigación del propio proyecto.



Asegurarse que la metodología utilizada toma en consideración posibles diferencias de género, y que los resultados obtenidos, al igual que el impacto de la investigación, pueden variar tanto para las mujeres como para los hombres



Estas pautas mejoran la calidad y validez de los proyectos de investigación ya que permiten tener en cuenta las necesidades reales, tanto de los hombres como las de las mujeres.